

Visita del Arakua Iya Javier Cruz Mbuticha Guasu del Consejo Continental de la Nación Guaraní (CCNAGUA) al Senador Félix Ajpi, Presidente de la Comisión de Política Internacional del Senado

La Paz, 04 marzo 20025

En un encuentro trascendental para el desarrollo y la integración de Bolivia, el Arakua Iya Javier Cruz Mbuticha Guasu, representante del Consejo Continental de la Nación Guaraní (CCNAGUA), se reunió con el senador Félix Ajpi, Presidente de la Comisión de Política Internacional del Senado. El diálogo se centró en la importancia de políticas comerciales inclusivas, la integración de Bolivia al MERCOSUR y la construcción del Corredor Bioceánico Guaraní Roboré-Ripio Blanco-Rabelo, en el Hito VI entre Bolivia y Paraguay.

Soberanía y desarrollo en un territorio históricamente abandonado

El líder guaraní destacó que la construcción de esta carretera no solo representa un avance en infraestructura, sino también un acto de soberanía en un territorio que ha sido históricamente abandonado por el Estado. "Este camino, que data desde 1933 y fue utilizado por el ejército boliviano durante la Guerra del Chaco, es una vía que fortalece la presencia del Estado en la región", afirmó el Mbuticha Guasu Javier Cruz. Sin embargo, también señaló que este camino ha sido malinterpretado y, en ocasiones, utilizado de manera irresponsable, como en los casos de incendios forestales que afectaron gravemente la zona.

El año pasado, más de 7.200.000 hectáreas fueron consumidas por el fuego en Bolivia, lo que llevó a la declaración de desastre natural. "El territorio del Gran Chaco, el bosque seco chiquitano, la nación guaraní, la nación chiquitana y la nación ayoreo han sufrido enormemente. Esto nos obliga a pensar en un diálogo serio y constructivo para proteger nuestros recursos y buscar soluciones sostenibles", agregó la autoridad guaraní.

Diálogo y alianzas estratégicas para enfrentar la crisis climática

Durante la reunión, se abordó la necesidad de establecer alianzas estratégicas entre las comunidades indígenas, el Estado y el sector empresarial para enfrentar la crisis climática que afecta al Chaco Sudamericano, del cual forma parte el Chaco Boliviano. "Es fundamental buscar socios estratégicos que nos permitan reactivar la economía del oriente y, al mismo tiempo, proteger nuestra biodiversidad", explicó el líder guaraní.

El senador Félix Ajpi respaldó esta visión y destacó la importancia de un corredor bioceánico que no solo beneficie a Bolivia, sino que también fortalezca su integración con el MERCOSUR. "Este proyecto no solo es una vía de comercio, sino también una oportunidad para generar desarrollo sostenible y respetuoso con las comunidades locales", afirmó el legislador.

Consulta previa y respeto a los derechos indígenas

Un aspecto clave destacado en la reunión fue el proceso de consulta previa, libre e informada, realizado en 2020 de acuerdo con los procedimientos propios de las comunidades indígenas y en cumplimiento de las leyes nacionales e internacionales, como el convenio 169 de la OIT y la resolución de la ONU 2007 de los derechos humanos indígenas. "Este proyecto ha sido aprobado por las comunidades

beneficiarias, lo que garantiza que sus voces han sido escuchadas y respetadas", señaló la autoridad del CCNAGUA

Hacia una integración regional sostenible

El Corredor Bioceánico Guaraní Roboré-Ripio Blanco-Rabelo no solo facilitará el comercio entre los océanos Atlántico y Pacífico, sino que también fortalecerá la posición de Bolivia en el escenario internacional. "Este corredor nos permitirá llegar a Paraguay, conectarnos con el MERCOSUR y, eventualmente, acceder a los mercados de Chile y otros países", explicó el senador Ajpi.

Ambas autoridades coincidieron en la importancia de ejecutar este proyecto con transparencia, respeto a los derechos indígenas y un enfoque sostenible que proteja el medio ambiente y beneficie a las comunidades locales.

Próximos pasos

El encuentro concluyó con el compromiso de seguir trabajando de manera conjunta para garantizar que este proyecto se convierta en una realidad que beneficie a todos los bolivianos. "Este es un paso más hacia la integración regional y el desarrollo sostenible de nuestro país", finalizó el senador Ajpi.

Para más información, contactar a: Julio Prado lulioprado@gmail.com Secretario de Comunicación del CCNAGUA,

Este diálogo marca un hito en la relación entre el Estado y las organizaciones indígenas, reafirmando el compromiso de construir un futuro inclusivo y sostenible para Bolivia.